
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Schulträgerausschusses der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 19.02.2015, 

im Schulzentrum Ost, Konferenzraum, Schneiderstraße 69 

 

 

Beginn: 17:00 Ende: 19:00 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Ralf Eggers  

 

SPD 

  

Monika Vogler  

 

CDU 

  

Franziska Hauptmann  

 

SPD 

  

Angelika Hey  

 

CDU 

  

Dorothea Müller  

 

SPD 

  

Judith Neumann  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Christian Kolain  

  

Ingrid Vornberger  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

 

UBFL 

  

Anke Ulbrich  

 

Vorsitzender 

  

Hans-Dieter Schlimmer  

 



 

 

Schriftführer/in 

  

Desiree Schneider  

 

Vertreter der Interessen ausländischer junger Menschen 

  

Magdalena Schwarzmüller  

 

Arbeitnehmervertreter 

  

Maria Hammer  

 

Elternvertreter 

  

Ralf Bohde  

  

Anja Braun anwesend bis 17.55 Uhr 

  

Daniela Hesse-Kreischer  

  

Miriam Jäger  

  

Reinhold Knauber  

  

Bernd Ließfeld  

 

Lehrervertreter 

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Silvia Knauth  

  

Dirk Mangold  

  

Manfred Schabowski  

  

Hansjürgen Wurtz-Linz  

 

Schülervertreter 

  

Sophie Gebert  

 

   

  

Susanne Burckhardt Vertretung für Herr Dr. Hülsenbeck 

  

Michael Götz  

  



 

 

Ralf Haug  

  

Myriam Kern anwesend bis 18.30 Uhr 

  

Alexander Kirchmer  

  

Hans-Joachim Malo  

  

Ralf Müller  

  

Heinz Schmitt Vertretung von Frau Baum-Baur 

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Dr. Thomas Bals entschuldigt 

 

SPD 

  

Sonja Baum-Baur entschuldigt 

 

CDU 

  

Dr. Andreas Hülsenbeck entschuldigt 

 

FDP 

  

Jürgen Bernzott entschuldigt 

 

Piraten 

  

Kim Julia Kratz entschuldigt 

 

Lehrervertreter 

  

Thomas Langer entschuldigt 

 

Schülervertreter 

  

Maxim Bomhard von entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Verpflichtung der Ausschussmitglieder aus der Bürgerschaft 

  

3. Inklusion im schulischen Bereich 

Vorlage: 400/049/2015 

  

4. Bericht über die Entwicklung der Konrad-Adenauer-Realschule plus mit Fachoberschule 

Technik 

  

5. Bericht über die Entwicklung der Integrierten Gesamtschule 

  

6. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es wurden keine Fragen gestellt.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Verpflichtung der Ausschussmitglieder aus der Bürgerschaft 

 

Die Mitglieder aus der Bürgerschaft  

- Daniela Hesse-Kreischer 

- Hansjürgen Wurtz-Linz 

- Judith Neumann 

wurden auf ihre Rechte und Pflichten hingewiesen und vom Vorsitzenden mittels Handschlag 

verpflichtet.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Inklusion im schulischen Bereich 

 

Der Vorsitzende verwies auf die beigefügte Informationsvorlage und übergab das Wort an den 

Schulleiter, Herr Haug, von der Integrierten Gesamtschule. Er berichtete über die Praxis der Inklusion 

im Schulalltag und vertrat die entschuldigte Schulleiterin, Frau Moser, von der Grundschule Süd, 

welche neben der Integrierten Gesamtschule auch Schwerpunktschule ist. 

 

Die Schulleiterin Frau Bühler und ihr Stellvertreter Herr Hoff von der Nordringschule informierten als 

Förderschule über ihren Schulalltag zum Thema Inklusion. 

 

Herr Malo, Leiter des Sozialamtes informierte, dass derzeit 11 Kinder Integrationshelfer haben und 

hierdurch Kosten von ca. 250.000,- Euro entstehen. Die behinderten Kinder besuchen die Schulen 

Montessori, Integrierte Gesamtschule, Grundschule Süd und die Paul-Moor-Schule. Die 

Integrationshelfer unterstützen die Kinder mit Behinderungen mit den bestehenden Strukturen 

umzugehen. Pädagogische Tätigkeiten gehören nicht zu den Aufgaben der Integrationshilfe. 

 

Vom Jugendamt berichtete Herr Kirchmer, dass Kinder und Jugendliche einen Anspruch auf 

Eingliederung haben, wenn 

1. ihre seelische Gesundheit mit hoher Wahrscheinlichkeit länger als 6 Monate vom Lebensalter 

typischen Zustand abweicht und 

2. daher ihre Teilhabe am Leben in der Gesellschaft beeinträchtigt ist, oder eine solche 

Beeinträchtigung zu erwarten ist. 

Dem Jugendamt liegen derzeit 16 Fälle mit fachärztlicher Stellungnahme vor. Pro Fall wird ein 

Integrationshelfer eingesetzt. Auch hier fallen jährliche Kosten von ca. 250.000,- Euro an.  

 

Für das Gebäudemanagement informierte der Werkleiter, Herr Götz, dass auf die Barrierefreiheit in 

Schulen in der Vergangenheit nicht viel Wert gelegt wurde. Deshalb kann das Gebäudemanagement 

nur situativ im Rahmen der finanziellen Möglichkeiten reagieren, versuche hierbei natürlich das Beste 

für das jeweilige Kind. 

 

Alle Berichterstatter/innen beantworteten die Fragen der Mitglieder/innen.  

  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Bericht über die Entwicklung der Konrad-Adenauer-Realschule plus mit Fachoberschule Technik 

 

Herr Schabowski und Frau Sersch von der Schulleitung informierten über die Konrad-Adenauer-

Realschule plus und beantworteten die Fragen der Mitglieder/innen.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Bericht über die Entwicklung der Integrierten Gesamtschule 

 

Der Schulleiter, Herr Haug, informierte über die Integrierte Gesamtschule und beantworteten die 

Fragen der Mitglieder/innen 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Der Vorsitzende informierte über  

 

- den Rhein-Main-Donau-Schulcup, welcher am 17. und 18. Mai 2015 im Schulzentrum Ost 

(Geräteturnen) und La Ola (Schwimmen) stattfindet. Teilnehmen werden rund 300 Schüler/innen aus 

Baden-Württemberg, Bayern und Rheinland-Pfalz. 

 

- die Feierstunde zur Beendigung der Realschule plus (vormals Duale Oberschule), davor Herrmann-

Gmeiner-Hauptschule) findet am 21. Mai 2015 im Alten Kaufhaus statt.  

 

- am 22. Mai 2015 findet der Lauf der Landauer Schulen vom Rathausplatz zur Landesgartenschau 

statt. Es werden rund 2500 Schüler/innen teilnehmen. 

 

- das Schul-Kultur-Festival findet am 19. Juni 2015 in der Jugendstil-Festhalle statt. Beginn ist um 

18.00 Uhr. Am Programm beteiligen sich zehn Schulen.   

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  

Die Niederschrift über die 2. Sitzung des Schulträgerausschusses der Stadt Landau in der Pfalz am 

19.02.2015 umfasst 4 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 32. 

 

 

 

 

Vorsitzender: 

 

Hans-Dieter Schlimmer 

 

 

 

Schriftführerin: 

 

Desiree Schneider 
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